



夢があるから 強くなる

学校教育目標：夢をもち ともに学び 思いやりあふれる 池田の子



池田小ブログ

ファーストペンギンからウェルビーイングを学ぶ

校長

「ファーストペンギン」という言葉を聞いたことがありますか。

ペンギンには、最初に海へ飛び込むペンギンに他のペンギンが追従するという習性があります。海へ飛び込む最初の一羽がいるからこそ、仲間たちも安心して続きます。その一歩が仲間に道を開き、多くの命を支えることから、ビジネスシーンでは敬意を込めて「ファーストペンギン」という言葉が使われます。

ブログでも紹介しましたが、先日アントレプレナーシップ(起業家精神)出前授業で、3年生以上の子供たちが一般社団法人スタートアップスタジオ協会代表理事の佐々木善徳氏から起業家体験の授業を受けました。

LINEができたきっかけは、東日本大震災の際、連絡手段が困難だったことから、「誰もがもっと簡単に連絡を取り合えないか？」という思いだったそうです。また、YouTubeができたきっかけは、「パーティーに参加できなかったできるだけたくさんの人へその様子を知らせたい。簡単に知らせる方法はないか？」という思いだったそうです。起業家とは特別な人ではなく、

『困ったことに気付いて、どうやって解決するか考え、挑戦し続ける人』『出発点は気付く力』

これはウェルビーイングにも繋がります。「Well(よい)being(状態)」とは聞きなれない言葉かもしれませんが、きっと誰もが自分が所属するコミュニティで、無意識に目指していることなのではないかと思えます。意味は、「個人も社会全体もよい状態、幸せな状態」のことです。

これからの社会は、「みんなで持続可能なウェルビーイングの状態を目指す」ことが謳われます。

自らもファーストペンギンである佐々木さんから直接、起業家精神(世の中全体がよくなるように行動しようとする思い)のシャワーを浴びたことをきっかけに、子供たちが学校生活の中で**「気付き・考え・行動する」場を大切に**する2学期にしたいと思えます。

学校の組織も例外ではありません。子供たちのよりよい教育活動や教育環境のために、新しい取組や方法を導入するには準備が必要です。しかし、「これが子供たちのためになる」「教職員にとってよい働き方につながる」「保護者の皆さんが参画しやすくなる」「地域にとって居心地のよい学校になる」そう信じて前に進む挑戦を大切にしたいと考えています。その挑戦は、子供たちの学びをより豊かにし、みんなにとって居心地のよい場になると信じます。

教育界は5年前と今では違いますし、5年後もきっと大きく変わることが予想されます。そんな将来を池田小学校の子供たちが、自分らしさを大切にし、周りの人と繋がりながら、幸せであるにはどうすればよいかを保護者の皆様、地域の皆様と共に考え、共に行動できれば、これに勝るものはありません。

そういう意味で、学校に関わる全ての人が「ファーストペンギン」なのです。

六月燈～猿の子踊り披露で心揺さぶる



玖瑠神社の六月燈では、郷土芸能猿の子踊りを披露しました。

当日は猿の子踊り保存会の皆様の御協力をいただき、会場に飾られた灯籠や提灯の光も受けて幻想的な舞台となりました。

子供たちは猿として真剣に力強い演技をし、観客からはどよめきが湧き、大きな拍手で場が一体となりました。

今回のように、一生懸命した発表で、見る人の心を揺さぶる経験は、池田小学校在学中しかできない貴重な体験活動であると思うことでした。郷土芸能が、仲間と、地域と、先人とを深く結び

つけているさまを見て、『地域の文化・誇り』を大切にしている意義を改めて感じることでした。

★ 2学期始業式～児童代表挨拶～ ★

9月1日(月)に行われた2学期の始業式では、3年生の□□□□さんが児童代表として挨拶をしました。

□□さんは、夏休みに家族やいとこと一緒にパンガローに泊まり、川遊びをした楽しい思い出を話しました。特に、水鉄砲で遊んだことが心に残っており、「来年はウォーターライダーにも挑戦したい。」と目を輝かせながら語りました。



また、2学期に挑戦したいこととして「国語の漢字をしっかりと覚えること。」と「算数のかけ算・わり算の学習に力を入れること。」を挙げました。特に九九の6・7・8の段やわり算のレベルアップを目指すという、力強い決意を表してくれました。

式に参加した児童たちも、それぞれに目標を胸に、意欲に満ちた表情で新学期のスタートを切っていました。この前向きな姿勢が続くよう、全職員でしっかりと支援していきます。

★ 相談窓口の御案内 ★

県・市教育委員会では、いじめや悩み事、性暴力等に関する相談を受け付ける窓口を設置しています。児童生徒だけでなく、保護者の皆さまも利用できます。必要なときには、どうぞ御活用ください。

【かごしま子供SNS相談・通報窓口】

スマートフォンやパソコンから利用できます。

https://soudan-chat.net/browser_chat/kagoshima/users/sign_in

【かごしま教育ホットライン24(電話相談)】

☎ 0120-0-78310 (固定・携帯・スマホ)

☎ 0120-783-574 (固定電話のみ)

【指宿市の相談窓口】

☎ 22-2111 指宿市学校教育課

☎ 23-1063 家庭児童相談室

本校でも、一人一台端末に相談窓口のリンクを登録し、子供たちが利用しやすい環境を整えています。困ったときに「一人で抱え込まない」ことが大切です。学校・家庭・地域がつながり合うことで、子供たちは安心して学び、成長していけます。今後とも、温かい見守りと支えをよろしくお願いいたします。



【9月後半の主な行事】

- 18日(木) 食育関係(畜産部門)に係る出前授業(5校時)
- 19日(金) ふわふわ言葉の日(中学年)
- 21日(日) PTA美化作業・資源回収(8時～)
- 22日(月) PTA秋の交通安全指導(～30日)
スクールカウンセラー来校日(午後), SOSの受け止め方教育
- 27日(土) 指宿温泉祭(～9/28)

【10月の主な行事】

- 2日(木) PTA運動会準備(午後1時35分～開始)
※1・2年4時間授業
- 4日(土) 校区テント設営(地区単位で設営)
- 5日(日) 池田小学校・池田校区公民館合同秋季大運動会(午前8時40分開会イベント)
- 7日(火) 第2回学校運営協議会(会場:池田小)
- 8日(水) 指宿市小学校陸上記録会(5・6年生 9:00～陸上競技場)
- 10日(金) ふわふわ言葉の日(低学年)
- 17日(金) 交流学习(→今和泉小:1～4年)
- 19日(日) 第19回スポーツフェスタ
- 20日(月) ふわふわ言葉の日(低学年)
- 24日(金) 4年生5校時授業
- 29日(水) スクールカウンセラー来校日(午前)
- 31日(金) 西指宿中学校文化祭参加(高学年)

★ 全国学力・学習状況調査の結果概要 ★

3教科(国・算・理)とも県・全国平均を上回りました。特に理科は、全国平均を大きく上回り、基礎・基本の定着が確認できました。



池田小学校の1・2年生の子供たちの素晴らしいところは、友達を思いやる気持ちが、自然と行動に表れるところです。

ある日の給食時間、配膳中にお汁が床にこぼれてしまった子がいました。「どうするのかな?」と様子を見てみると、気付いた何人かの子供たちが一斉にさっとポケットティッシュを取り出し、拭いてあげる姿がありました。「大丈夫?」と声を掛けるよりも先に、手伝いに駆け寄る姿に感動しました。困っている友達を見逃さず、自分から動ける子供たちはとても素晴らしいです。そうした優しさや思いやりは、学級をより安心できる場所にしています。これからも、相手を大切に思う気持ちと、自分から動ける行動力を子供たちには持ち続けてほしいと願っています。

(文責:)